

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : 5 cénti-
Id. atrasado : : 10

Post cards with views OF THE BALEARIC ISLANDS Panoramas, Monuments, Dances and popular types By the piece or in collections of 10, 30 and 80 cards Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

20.000 Postales nuevas

Se han recibido en la librería de J. TOUTS, sueltas y en colecciones, al platino, bromuro, iluminadas y en negro.

Rembrandt

Postales última novedad. Colección de 10 postales.

El padre nuestro

Colección Cánovas, de 10 postales, 6 rs. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Crónica Agrícola

La siega del trigo

¿Cuándo conviene al labrador hacer la recolección para obtener mayor rendimiento y mejor clase de semilla?

Siempre que el agricultor no se proponga otro objeto que obtener buenos granos para la siembra, hebra que constatar que el momento más oportuno para la siega es cuando las semillas, una vez que la planta ha recorrido su ciclo vegetativo, se separan de tallo y caen.

Esto nos enseña la misma naturaleza. Mas ese objeto es secundario para el agricultor: el principal es que el trigo proporcione mucha y buena harina. Y esto no se consigue con la completa madurez de las semillas.

Sin duda alguna, es conveniente separar la raíz de su planta ya está seca, y por tanto, incomunicada con el resto que

Y conviene por dos razones: primera, porque se evita el desgrane, pérdida inevitable y de bastante consideración cuando las plantas están secas, especialmente si para la recolección se usa la guadana ó talle; segunda razón de conveniencia, porque las semillas de los trigos que se seca estando la planta en pie aumentan en la substancia que constituye el salvado á expensas de la materia amilácea ó que con el tiempo ha de ser la harina.

La experiencia confirma lo dicho de una manera clara y terminante.

Las ventajas de la recolección cuando los tallos están verdes y tiernas las semillas, pueden reducirse á tres principales: Primera. Mayor peso que el de la siega en completo estado de madurez. Segunda. Mayor producción de pan. Y tercera. Aumento de poder nutritivo en la paja.

Sin embargo como los extremos se tocan, no es conveniente tampoco la siega exageradamente prematura, pues puede ocurrir, segando la mieses excesivamente verdes, que no tenga tiempo para acabar de formarse el grano, ó también que las lluvias, después de segada, le impidieran secarse por completo.

Como regla para los labradores se puede fijar esta:

Conviene segar las mieses en el momento preciso en que la planta empieza á tomar color amarillo y las semillas reciben la impresión de la vida sin producirse la rotura de sus tejidos.

Las divisas de los Papas

La adopción de estos lemas constituye un capítulo poco conocido de la historia de los Papas.

En el 1595 apareció una profecía anónima, donde se indicaba por una cualidad especial á todos los que habían de ocupar la silla de San Pedro desde 1700 hasta el fin del mundo.

Esta profecía se atribuye por algunos á San Malaquías; pero muchos críticos niegan tan elevado origen á nuestros pronósticos.

Se fundan para esto, en que San Bernardo, autor de la Vida de San Malaquías, y Angel Mauricio, que ha redactado los anales de la orden del Cister y tuvo á la vista todos los escritos del santo, no dicen nada de tan importante profecía.

El P. Menestrier la atribuye á un mon-

je de Mont Castán, llamado Arnoldo de Vion.

Los lemas de los catorce primeros Papas, son los siguientes:

1700. Flores circumdatis. Rodeado de flores.—Pertenece á Clemente VI, que poseía con especialidad la flor de la elocuencia y pertenecía á la Academia de la reina Cristina de Suecia.

1721. De bona religione. La buena religión.—Correspondió á Inocencio XIII.

1724. Miles in bello. Soldado en la guerra.—Se aplicó á Benedicto XIII, que fué implacable en la lucha.

1730. Columna expelsa. Columna elevada.—Lo ostentó Clemente XII.

1740. Animal rurale. El animal del campo.—Benedicto XIV, hombre de carácter rudo y franco, dijo al tratarse de su elección: «¿Queréis un hombre sencillo? Pues elegidme.»

1758. Rosa Umbria. La Rosa de Toscana.—Estas flores abundan mucho en Venecia, donde nació Clemente XIII.

1769. Visus vela vel ursus veloc. La vista penetrante ó el oso ligero.—A Clemente XIV, que con gran prudencia y astucia combatió de lejos á sus adversarios.

1775. Peregrinus apostolicus. El peregrino apostólico.—Pío VI, el cual á consecuencia de las revoluciones, recorrió la tierra como un peregrino y proscrito de Roma, fué á morir á Valence.

1800. Aquila rapax. Águila rapaz.—Pío VII. El ave de rapiña fué el águila imperial, que tanta guerra hizo al pontífice.

1823. Canis et coluber. El perro y la serpiente. León XII.

1829. Vir religiosus. El hombre religioso. Pío VIII.

1831. De balneis Etrurris. Los baños de Toscana. Gregorio XVI.

1846. Cruz de cruce. La cruz de la cruz.—Pío IX, que llevó la cruz de la cruz hecho prisionero en sus estados.

1878. Lumen in coelo. La luz en el cielo.—Se simboliza así la sabiduría de León XIII, tan desligado de los negocios mundanos, que brilla como una luz en el cielo.

Según dichas profecías, la divisa de los Papas sucesores de León XIII, serán las siguientes:

Ignis ardens, fuego ardiente. Religio depopulata, la religión despoblada. Fides intrepida, la fé intrepida. Pastor Angelicus, pastor angélico. Pastor et Navia, pastor y marinero. Flos florum, la flor de las flores. Denediatio lunas, de media luna. De labore solis, por el trabajo del sol. De gloria oliuae, gloria de olivo.

ACTUALIDAD

La huelga de Barcelona

La huelga de Barcelona es indudable que repercute en Palma, donde las relaciones comerciales son tan continuas.

La paralización, si no total, muy extensa, de los carros de transporte ha puesto en peligro á las tahonas de esta ciudad en las cuales ya escaseaba la harina.

Gracias al depósito que de este artículo tenían los comerciantes ha sido causa de que no sintiéramos los resultados directos de la huelga.

En otros artículos también se han notado falta.

El Diario del Comercio, de Barcelona, fecha de ayer, dice que el conflicto sigue en igual estado, pues ninguna de las huelgas importantes ha sido solucionada en absoluto.

A los caciques que han enredado á los obreros con huelgas, la generalidad de ellas inoportunas é injustificadas, les conviene un arreglo inmediato, de cualquier modo que sea, para sostener su preponderancia y tener motivos de provocar de nuevo el conflicto á los cuatro días de haberlo solucionado á medias; pero, al obrero y á la producción le son indispensables soluciones mutuamente ventajosas, estables y duraderas, sin cuyos caracteres el conflicto seguirá constantemente en pie hasta que haya alcanzado la desesperación del trabajador y la ruina del país.

Bajo ningún concepto le conviene á la vida de Barcelona las soluciones interinas, porque la armonía y buenas relaciones entre el capital y el trabajo, no pueden ser objeto de modus vivendis al día; deben levantarse sobre sólidas é indestructibles bases y para edificarlas se hace necesario un detenido estudio al cual deben cooperar todas las fuerzas vivas interesadas en el conflicto, y no elementos aislados con prurito de oficiar de redentores.

Conocemos al enemigo común del capital y del trabajo; sabemos las argucias de que se vale; debemos, pues, inutilizar sus

procedimientos amparando al trabajador y defendiendo al capital.

He aquí las noticias de la huelga, que hacen referencia al lunes:

A las cuatro y media de la mañana de ayer se reunieron en la plaza de Medina-celi unos 1.000 entre descargadores de carbón mineral asociados y los obreros descargadores de cereales, madera y otras mercancías, que esperaba ser contratados por los patronos para volver al trabajo.

Presentáronse varios patronos descargadores del muelle y contrataron unos 200 obreros para la descarga de cereales, maderas y algodón. Luego, y á medida que se consideraban necesarios, fueron llamados á trabajar 400 más de dichos obreros.

Un patrono contratista de la descarga de carbón en panes, del que se aprovecha para ferrocarriles, contrató á 80 asociados y después á varios más, comenzando en seguida la descarga de dicho combustible.

De modo que entre los de cereales, maderas y algodón trabajaban por la mañana unos 600 asociados, junto con unos 60

no asociados; pero llegaron los carros para el transporte de las mercancías descargadas, y viendo los asociados que muchos de aquellos vehículos eran guiados por carreteros no asociados, se negaron cargar, siendo esta causa de que los patronos despidiesen á los que se resistieron á cargar los carros.

Los carreteros asociados que trabajaban se negaron también á que fuesen cargados los carros por obreros no asociados.

En esta situación y surgiendo dificultades á cada paso, transcurrió el día.

La descarga de carbón mineral en el muelle de San Beltrán hiciéronla ayer 1.012 obreros, figurando entre ellos, según informes oficiales, 80 asociados.

En el transporte se emplearon unos 500 carros.

En la descarga del carbón vegetal se ocuparon 300 obreros entre asociados y no asociados é hicieron el acarreo 150 carros.

Según un colega, de los 1.200 huelguistas descargadores de carbón, 150 se hallan trabajando en las faenas agrícolas y no quieren volver á Barcelona hasta que se haya solucionado la huelga de sus compañeros.

forma un conjunto grandioso y difícil de describir.

La empresa que tiene á su cargo dicha instalación, no ha omitido gasto ni sacrificio para que resulte uno de los atractivos más importantes y entusiastas.

De que cunde el entusiasmo, lo prueba la llegada á esta capital de caballos de carreras al trote y de vehículos «ad hoc» encargados expresamente por varios aficionados que desean tomar parte en dichas carreras, disputándose premios de importancia que se adjudicarán á los vencedores.

Se nos dice que la Compañía de los Ferro-Carriles organizará trenes extraordinarios con motivo de dichas carreras, facilitando la concurrencia, á te espectáculo, puesto que el Hipódromo no dista más de 6 minutos de la línea férrea.

Los dueños de los caballos que deseen tomar parte en dichas carreras deben inscribirse desde hoy hasta ocho días antes del señalado para la inauguración, en el Café de D. Francisco Bordoy, Plaza de la Cuartera núm. 8, en donde se facilitarán cuantos informes se deseen relativos á dichas carreras.

Se está ultimando el programa y reglamento para las mismas; para que todos los interesados puedan enterarse de las condiciones por las cuales se ha de regir el nuevo Hipódromo.

Abastecimiento de aguas

Parece ser que el ingeniero D. Ricardo Echevarría, por indicación de D. Martín Pou Moreno, ha formado un proyecto de abastecimiento de aguas para esta ciudad.

Trátase de recojer en una de las vertientes que forman las montañas de Alaró, el agua necesaria para el abasto de Palma.

La Cámara Agrícola ha designado una comisión formada por los señores Moragues y Satorras para que se aviste con el citado ingeniero y trate la forma de realizar la expresada mejora.

Muerto por un rayo

El vecino de Marratxí muerto ayer por un rayo, de cuyo hecho dimos cuenta, se llamaba Miguel Bestard Serra, de 30 años de edad, casado y habitaba con su padre la casa número 113 del barrio de Portol.

Dicho Bestard se subió á la torre del molino al objeto de prepararlo para empezar á moler; entonces fué cuando ocurrió la desgracia.

El rayo hirió al Bestard en el brazo derecho chamuscándole tan solo los bordes de la herida que le produjo; la chispa no causó ningún desperfecto en la torre del molino.

El padre del infeliz viendo que tardaba mucho en bajar su hijo envió á la torre á un criado quien encontró á aquel tendido en el suelo.

Lo bajó de la torre y el herido tan solo pudo pronunciar una palabra, pues á los pocos momentos dejó de existir.

El telégrafo

Ya no es solo la prensa mallorquina que se queja del servicio telegráfico; ahora es la catalana quien lanza sus protestas, con motivo de los telegramas depositados en Palma dando cuenta de la Asamblea del domingo en el Teatro Principal.

Dice La Tribuna:

«El telégrafo nos ha jugado una mala pasada. Los despachos puestos en Palma de Mallorca el día 12 á las 23'55 los hemos recibido el 13 á las 21'30!

Como no llevan la nota de retraso por avería, suponemos que habrán venido á pie».

La Vanguardia se queja en estos términos: «Nada menos que unas 27 horas ha necesitado el telégrafo para transmitirnos las siguientes noticias relativas al mitin celebrado el domingo último en Palma.

Preciso es convenir en que el servicio telegráfico en España no puede ser peor, resultando perjudicados respetables intereses y malograda toda tentativa de información rápida».

De Las Noticias:

«Hasta ahora no hemos recibido ningún otro telegrama de Palma de nuestro redactor especial. El que publicamos lleva fecha de anteayer y está expedido á las ocho y media de la noche. Excusamos los comentarios, pues dado lo excelente del servicio de comunicaciones son ociosos».

Y nada más, ya bastan estos botones para muestra.

En la Audiencia

Señalamiento

Mañana á las diez y media tendrá lugar ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia Territorial la vista de los autos

Nuestra información

Asuntos municipales

Esta mañana el vicario de la iglesia del Coll d'en Rebassa ha entregado al Secretario del Ayuntamiento una exposición suscrita por numerosos propietarios, en su mayor parte trabajadores y pobres de aquel arrabal, quejándose de la zona polémica que se trata de establecer fundados en que les anulará por completo sus respectivas fincas.

De esta exposición se dará cuenta al Ayuntamiento.

Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día, de la sesión que ha de celebrarse mañana el Ayuntamiento, son los siguientes:

Acta. Cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Oficio del Gobernador desestimando un recurso interpuesto por D. Juan Mayol contra un acuerdo del Ayuntamiento.

Dictamen de la Comisión de Cementerios proponiendo el cambio de la sepultura núm. 1 del Cementerio protestante con el solar núm. 4 del no Católico.

Clasificación de la deuda municipal.

Cuentas de la Cárcel del año 1902.

Informe favorable para la compra de un caballo con cargo al material de la guardia municipal.

Pago de imprevistos de una indemnización acordada por el Ayuntamiento.

Varios permisos para obras particulares.

Dictamen de la Comisión de Obras denegando un permiso para obras en la casa núm. 53 de la calle de la Calatrava.

Otro id. proponiendo el derribo por ruinosas de las fachadas de las casas números 15 y 17 de la calle 27 del Arrabal y núm. 23 de la calle de la Estrella.

Otro id. proponiendo que antes de informar con respecto á ciertas obras en el edificio de Juzgados municipales, es necesario conocerse datos sobre la propiedad del citado edificio.

Otro id. id. que el contratista encargado de empedrar las parcelas cedidas á la vía pública, se encargue de reparar las que los particulares renueven en la colocación de las tuberías y demás obras de subsuelo á costa de dichos interesados.

Exposición de varios propietarios del Coll d'en Rebassa contra la proyectada zona polémica de la Torre d'en Pau.

Dictamen de la Comisión de Beneficencia sobre créditos de la misma.

El Alcalde nos suplica publiquemos las siguientes líneas:

«Al objeto de facilitar alojamiento á los forasteros que pasen á esta Ciudad, con motivo de las próximas Ferias y Fiestas, he dispuesto que en el Negociado respectivo de la Secretaría del Ayuntamiento, se abran dos registros: el uno de ofrecimientos de local y el otro de demandas del mismo, completamente gratuitos y á disposición siempre del público, durante las horas de oficina, expresando en ambos casos la cantidad que se exija ó se ofrezca por el arriendo del local, ya por días, ya por todo el periodo que duren las indicadas fiestas.»

El Hipódromo

Están muy adelantados los trabajos para la instalación del Hipódromo en el predio Son Masía en donde se han de celebrar grandes carreras de caballos durante las próximas Ferias y Fiestas del mes de Agosto.

Cómodas y espaciosas gradas de 250 metros de largo, numerosos y bonitos palcos centrales para Sociedades y Corporaciones que se invitarán, tribunales para el Jurado y para la Prensa, inmenso local central para carruajes y para el público,

Herniados (Trencats) Leed

El bragero Non-Plus-Ultra de la casa Vidal, de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Colophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los brageros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y construidos expresamente para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia no molestos ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El parche anti-herniario Vidal, tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, y quita el dolor, debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por su pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de muchos sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su hernia, la que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento, bastan para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los brageros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa, y que proviene siempre de la mala construcción del bragero, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentren en ese caso, se avisten con nosotros, para que una vez vista la hernia, indicáremos la clase de bragero que necesitan, y la forma que debe afectar la pelota, para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amen de algunas enfermedades entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El especialista señor Vidal estará en Palma los días 18 y 19 por la mañana de Julio hospedándose en el Hotel Continental donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias. No dejarse engañar con los cinteros sin resorte extranjeros, que no sirven para nada y han fracasado como los cinturones eléctricos.

Despacho en Barcelona: Gracia, calle de San Rafael, núm. 16, primero.

NOTA.—Los aparatos sistema Vidal, se construyen ex profeso y para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo Sr. Vidal.

procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca juicio ejecutivo promovido por D. Bartolomé Fiol Torrent representante del Banco de Ciudadela contra doña Isabel Puig-Corvé Perez en concepto propio y en el de sus hijos menores doña Apolonia, don Jaime, doña Francisca y don José Oliver y Puig-Corvé.

El letrado Sr. Socías defenderá al primero.

Telegrafía sin hilos en Mallorca

Dice el Diario de Barcelona: «Se trata de establecer en la cumbre del Tibidabo un aparato receptor y transmisor de la telegrafía sin hilos, el cual estaría en comunicación con otro que se emplazaría en Mallorca, y además podrían utilizar los buques que cruzaran el canal que separa el continente de las Baleares. Parece que se adoptará el sistema inventado por el ingeniero alemán Bratin parecido al de Marconi, y que los trabajos preliminares se llevan á cabo con actividad, á fin de que nuestra región sea la primera en utilizar el invento.

Estadística

Nacimientos
Lonja.—Día 13. Varones 3. Hembras 0.
Catedral.—Día 13. Varones 0. Hembras 2.
Hospital Provincial.—Movimiento de enfermos del día 14 de Julio de 1903.
Existencia de ayer 303. Entrados 1. Salidos 2. Fallecidos 0. Quedan 302.

Religiosas

Santoral
Para hoy.—Santos Camilo de Selis, fundador y Enrique, emperador.
Para mañana.—El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Carmen.—Bendición papal en el Carmen.—Jubiléo, como el de la Porciúncula, en todas las iglesias Carmelitas.
Cuarenta Horas
Mañana concluirán en la iglesia del Hospital.
Se celebrará fiesta de Nuestra Señora del Carmen. Se expondrá el Santísimo á las cinco y media de la mañana, cantándose á las diez Tercia y después la misa mayor con orquesta, en la que predicará el Rvdo. D. Francisco Oliver, Pbro. Por la tarde, á las cinco iguales actos de coro que el precedente día y concluido se cantará á toda orquesta el Santísimo Rosario, dando fin á dicha solemnidad de Cuarenta Horas con la reserva de S. D. M. precedida de procesión y Te-Deum.
—En las Teresas continuará mañana el jubileo.
A las cinco y media exposición, á las diez misa mayor cantada por el Orfeó Mallorquí y sermón por el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones. Por la tarde, á las siete y media rosario con música y reserva.
El San Juan
Mañana se celebrará fiesta dedicada á Nuestra Señora del Carmen.
A las diez misa mayor con sermón por el P. Pedro Nadal.

Notas del Carnet

De Sociedad
Esta mañana en la capilla de las Religiosas de la Catedral ha contraído matrimonio nuestro amigo D. Rafael Morey Llompard con la simpática señorita doña Anita Villalonga Zaidín.
Bendijo la ceremonia el presbítero don Antonio Bosch.
Fueron padrinos, por parte del novio D. Juan Pizá Lapuente y D. Andrés Morey Llompard y la de la novia D. José Villalonga Alemany y D. Francisco de P. Fons.
Los desposados marcharon á la Bonanova á pasar la luna de miel, deseando nosotros que esta sea duradera.

De viaje
El vapor Balear ha conducido esta mañana, entre otros, los siguientes pasajeros: D. Gabriel Campomar, D. Jaime Ros, D. Miguel Abril y señora, D. José Isern, D. Jaime Vallverdú, D. Miguel Pascual, D. Matías Alemany, D. José Font, D. Ramón Mendez y señora, don Jaime Bofill, D. Felipe Fisca, D. Urbano Cuerda, D. Bernardo Sánchez, D. Bartolomé y Pedro Pons, D. Juan Madrid, don José Sancho, D. Francisco Beltrán, doña Isabel Lavilla y doña Catalina y María Roca.

En el vapor Bastiais han venido esta mañana de Argel D. Vicente Valencia, D. Antonio García, D. José García, don Gabriel Roig, D. Jaime Bauzá, D. Antonio Ribas, D. Francisco Pastor y hermanos D. Francisco y D. Juan, D. Antonio Ballester, D. Miguel Oliver y D. Mariano Juliá.

En el vapor Cataluña han salido esta tarde para Valencia, el comandante de Carabineros D. José Giménez, su hijo D. Pedro y otros varios individuos de tropa.

Comerciales

Valores locales	
Día 15 de Julio de 1903	
	Dinero
Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carrión de Mallorca	4'00
Alumbrado por Gas	76'00
Idem La Económica	19'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p 3	104'00
Id. id. id. 5 p 3	101'00
Cambio Mallorca	00'00
Bonos Municipales	41'00
Isla Marítima	68'00
Banco de Préstamos	3'00

Valores públicos	
Oficial del día 13 á las 16	
4 por 100 interior contado	76'75
5 por 100 amortizable	97'60
Banco de España	475'00
Tabacos	436'00

Barcelona (Bolsa) día 13 á las 16	
4 por 100 interior fin de mes	76'72
Nortes	60'00
Alicantes	90'90

Barcelona (Bolsín) día 14 á las 10	
4 por 100 interior fin de mes	76'75
Nortes	66'20
Alicantes	90'95

Marítimas

Entradas
Con procedencia de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor Balear.
De Sóller ha llegado esta mañana á las 9 media el vapor Isleño.
El vapor francés Bastiais ha llegado á las diez y media procedente de Argel.
También ha llegado el pailebot Dolores de Ciudadela.

Salidas
A las 9 y media se ha hecho á la mar para Ibiza y Valencia el vapor Cataluña.
Para Marsella ha salido este mediodía el vapor francés Bastiais.

Despachados
En la dirección de esta Comandancia se han despachado las embarcaciones siguientes:
Para Alicante laúd San Antonio.
Para Gandia laúd Santa Maria.
Para Cabrera, vapor de este nombre.

Otras noticias
Esta mañana en la Comandancia de Marina, han tenido lugar los exámenes anunciados de patronos de cabotaje, habiendo sido aprobados los aspirantes Antonio Massot Coll, y Antonio Vicens y para la clase de pescos, lo han sido igualmente, Bartolomé Bosch y Terrasa, Damián Pansa Tomas, Juan Merced Borrás y Guillermo Reus.
En la misma dependencia se han recibido los nombramientos de pilotos de la marina mercante á favor de D. Luis López del Castillo y González, D. Mariano

de Aleza y de España, D. Santiago Jaume Bisbal, D. Juan Palmer y Pujol, D. Mariano Masot y Planas y don Mariano Guasch y Ferrer.
Igualmente se ha recibido el pasaporte para la reserva del inscripto del trozo de Andraig Juan Alemtý Pujol, que redimió á metálico su servicio activo de la Armada.
Se ha recibido aprobado por el Excelentísimo Sr. Capitán General del departamento de Cartagena, el expediente de exención del servicio de la armada, del inscripto, Pedro Massat y Bonet de Palma.

Carta abierta

III
Sr. D. Juan Pajés
Llorito

Querido Juan: no habiendo fenecido (como llegué á temer) á pesar de las emociones que me produjo el Congreso Económico, (pues la alegría al igual del dolor, puede ocasionar la muerte), me apresuro á participártelo, y ya que estoy metido en tinta y como continuación, secuela ó rabo á las verdicas noticias que te he dado sobre el felicísimo parto regionalista, no quiero dejar de añadir algunas, tocante al sobre parto.

Desde luego te diré, que hemos quedado bien, muy bien, requetebien los Catalanes de Mallorca en punto á galantería y hospitalidad con nuestros amadísimos hermanos al par que tutores, ángeles custodios y médicos de cabecera nuestros, todo en una pieza, pues como no era decente ponerles á cada uno en la mano las cinco pesetas que tirando por largo valía la consulta, (ya sé yo que los médicos de fuste cobran más,) pero según han manifestado los más conspicuos jaleadores de este asunto, aquí vinieron tan solo los «peciminitis», la pescadilla, como si dijéramos, pues los peces godos, los doctores de campanillas, del proto-medicato regionalista, no visitan á gente tan pobretona y mal trajada como nosotros por muy hermanos que seamos y aunque nos quieran más que á las niñas de sus ojos, (que sí que nos quieren) sobre todo si consideran que no hay nada que hacer con el enfermo, pues huelo á difunto que apista: no pudiendo repito, pagarles la consulta en moneda, ni mucho menos pensar en que aceptaran una propina, ocurriéndose al sota-espavilador de la juega catalanista, que nada vendría tan á pelo como un opiáparo «gaudeamus». Y «gaudeamus» tuvimos. Es decir, yo no lo tuve, pues ni migajas alcancé de las sobras del día anterior, por no tener la fortuna de ser pariente ni habiente, ni conocido, ni prójimo no ya del Sr. Alcalde, pero ni siquiera de un simple Concejal ni aun del Concejal más simple. Pero en cambio los favorecidos con la dicha de ser de la Casa aunque solo sea por aproximación ó por línea colateral cómo sacaron la andorgal ¡Eso es rumbo y saber hacer las cosas! Lo único malo es que con ese sistema solo podrán aspirar á los cargos edilicios los hombres de muchísimas mellas ó de abundantes garrovos, ó forrados en acciones de la Tabacalera, pues de lo contrario, de la Sala tendrían que salir para una de las de la Misericordia. Solamente por el festín de ayer le debe haber salido de gasto á cada Concejal uno con otro por 40 ó 50 pesetillas, que son muchas y muy buenas pesetas. Claro está que siendo ellos los padres putativos del Congreso, (los Padres del Concilio, casi mejor pudiera llamérseles), ni nadie más que ellos pudiera costear el refrigerio, ni ellos lo consentirían, ni el más ligero retortijón de tripas les debe haber producido el sacrificio. En todo caso, sus administrados debemos quedarles profundamente agradecidos, aun cuando como yo solo hayamos paladeado los deliciosos estarquinos, licores y demás exquisiteces, por acción refleja.

Adiós, Juan. Quisiera ser más largo, pero la contemplación mental de semejante ambigü, ha bastado para abrirme el apetito y salgo á darme un hartazgo de monjetas, ya que acabamos de declarar el plato nacional.

Sabes te quiere tu afemo, y hambriento amigo.

PEDRO CIUDADÁ.

La escuadra inglesa

En el horizonte
A las cinco de la tarde de ayer fueron divisadas en el horizonte las siluetas de varios buques de los que forman parte de la escuadra inglesa del Mediterráneo.
A aquella hora el muelle estaba muy concurrido por motivo de salir los vapores-correos Belver é Isla de Menorca y por esta causa en breves momentos las escolleras del puerto estaban atestadas de personas ávidas de presenciar la llegada de los buques ingleses.

Saludo á la Plaza
Poco después de las seis tiraban las anclas al agua los acorazados y cruceros que en número de 16 habian llegado, Enseguida de haber fondeado los citados buques, desde el acorazado Bullwark, que lleva la insignia de almirante, se dispararon 21 cañonazos saludando á la plaza.
El saludo fué contestado por igual número de cañonazos disparados desde el baluarte de San Pedro.

Buques fondeados
A las siete de la tarde de ayer estaban ya anclados en nuestra bahía los buques que se citan á continuación:

Acorazados
Bullwark: mandado por el almirante Sir Douwile y el capitán Sir Hamilton. Desplaza 15.000 toneladas, monta 16 cañones y lo tripulan 870 plazas.
Venerable: lo mandan el vice almirante Gustana y el capitán Patey. Desplaza 15.000 toneladas, monta 16 cañones y va tripulado por 750 plazas.
London: De igual desplazamiento que el anterior. Va mandado por el capitán Sir Goodriel.
Irresistible: Tiene iguales dimensiones que los anteriores y el mismo número de plazas.
Lo manda el capitán Sir Hunderson.
Implacable y Formidable: Los mandan respectivamente los capitanes Sir Protero y Sir Batheu.

Cruceros
Bacchante: Lo mandan el contra-almirante Sir Valhuer y el capitán Sir Pradock. Desplaza 12.000 toneladas; monta 14 cañones y lo tripulan 758 plazas.
Aboukir: Va mandado por el capitán Sir Samle. Su desplazamiento es de 12.000 toneladas; monta 14 cañones y lo tripulan 758 plazas.
Diana: Lo manda el capitán Sir Slade; desplaza 5.600 toneladas; monta 11 cañones y lo tripulan 470 plazas.
Gladiator: Mandado por el capitán Sir Pibre; desplaza 5.750 toneladas; monta 10 cañones y lo tripulan 480 plazas.
Hermione: capitán Sir Moggridge; desplaza 4.260 toneladas; monta 10 cañones y lo tripulan 312 plazas.
Pegasus: Capitán Sir Smilt; 2.135 toneladas, 8 cañones y 224 plazas.

Torpederos
Speedy: Capitán Sir Blesint; 810 toneladas; 2 cañones y 91 plazas.
Daedalus: Capitán Sir Coade; 1.070 toneladas; 2 cañones y 120 plazas.
Mallard: Capitán Sir Paton; 300 toneladas, 6 cañones y 79 plazas.

Provisiones de carbón
El vapor mercante inglés que desde la mañana de ayer estaba anclado en nuestra bahía y cuyo buque llevaba un cargamento de carbón para la escuadra al estar fondeados los buques citados enseguida provisionó de dicho mineral á varios de los acorazados y cruceros.

Llegada de otros buques
A las diez de la noche empezaron á llegar los buques que se expresan á continuación:
Tyne: capitán Sr. Brun; 3060 toneladas y 105 hombres.
Slyng: capitán Sir Bushle; 360 toneladas, 6 cañones y 6 plazas.
Lomst: capitán Sir Dulton; 360 toneladas, 6 cañones y 62 plazas.
Reggio: capitán Sir Deponta Cab; 1200 toneladas, 6 cañones y 250 plazas.
Hangaroo: capitán Sir Peyddobl; 360 toneladas; 6 cañones y 63 plazas.
Pyramus: capitán Sir Grafton; 360 toneladas; 8 cañones y 224 plazas.
Dryad: capitán Sir Coode; 6 cañones y 72 plazas.

Otros buques
A las tres de la madrugada han puesto anclas en nuestra bahía el crucero Volcan y los destroyers Thraster y Bamhee.

Situación en la bahía
Los buques ingleses al tomar fondeadero, han abarcado toda la bahía. Junto á la torre del vigía hay anclado el buque que lleva la insignia de almirante y junto á este acorazado otros dos. En las inmediaciones de este grupo han puesto anclas varios destroyers.
Los acorazados están en grupo de tres y los cruceros, torpederos y destroyers esparcidos desde la altura de la torre del vigía de Porto Pi hasta la del Molinar.

Ejercicios de tiro
Están practicando ejercicios de tiro en alta mar los acorazados Illustrions y Rdnouu y varios cruceros.
Es posible que terminados los ejercicios se incorporen al cuerpo de la escuadra en la bahía de Palma ó en Gibraltar.

La escuadra
En la edición de LA ULTIMA HORA del jueves último dimos á conocer los nombres de todos los buques que componen la escuadra inglesa del Mediterráneo y todos los cuales es creencia visitan nuestra bahía.
Mas buques
Sobre las diez y media, el vigía de Porto-Pi ha señalado buques de guerra extranjeros.
Poco después, en el horizonte hemos visto pequeñas sombras de buques, que han resultado ser los torpederos: Hag, Bat, Brussor, Jasón, Dapasate, Cyuthia, y Griffon que los manda los tenientes Sir Douglas, G. Jord, B. O. Pnisbbs E. Ganditane, A. H. Manewce.
Todos son de 360 toneladas y cada uno lo tripulan 60 plazas.

Visitas
Anoche el vice-consul de Inglaterra señor Bosch, pasó á bordo del acorazado Bullwark con el objeto de cumplimentar al almirante Compson Dacuville, regresando poco después.
Varios oficiales del buque insignia cenaron anoche en el Grant Hotel.
Esta mañana á las diez y media, el Almirante Dauville acompañado de los ayudantes y del vice-consul señor Bosch, ha

visitado al Capitán General señor Ortega, al Gobernador militar y al Gobernador Civil D. Luis de la Torre.
Al medio día nuestro Comandante de Marina, ha visitado al Almirante Dauville á bordo del buque insignia.
Se han hecho las salvas de ordenanza

Sobre las cuatro y media uno de nuestros redactores ha girado una visita á la escuadra.

Su información, por demases cuenta se reduce á lo siguiente:

«A las cuatro y media me dirijo en bote particular á la escuadra inglesa.

En el trayecto veo á la falúa que conduce al Gobernador Civil de la provincia, D. Luis de la Torre, acompañado del secretario del Gobierno.

Este ha devuelto la visita al Almirante Dauville, á las tres y media.

Le han hecho las salvas.
En esto llego al buque insignia. Es un bonito acorazado.

Las barquillas que van llegando desde tierra son numerosas.
Van atestadas de gente.
El crucero Volkan leva anclas para la mar.

Un marinero de dicho buque, al cual hemos interrogado nos dice que se dirige á Malta.

Son esperados dos cruceros y tres torpederos que regularmente llegarán mañana al amanecer.

Una canoa que enarbola la bandera española, sale del puerto y se dirige al buque insignia.

En ella va el Capitán General, señor Ortega.

Le acompañan sus ayudantes.
Al llegar á bordo se le saluda con las debidas salvas.

Noticias varias
Desde las primeras horas de esta mañana, la plaza de Abastos, se ha visto bastante animada por mayordomos y cocineros de los buques extranjeros, que se abastecían de provisiones.

Los expendedores de la plaza, conociendo sin duda la afluencia de los compradores han subido el precio de sus géneros respectivos, lo cual era motivo de continuos comentarios por parte de los vecinos de Palma.

Tanto es así, que han llegado á cobrar 0'60 ptas. por Kg. de higos.

Las manzanas, y demás clase de fruta, se ha vendido también á precios muy elevados.

También en el patio de la Lonja, se han expandido comestibles.

Al medio día, se habían vendido de pan 3.500 kg. de patatas 1.800 kg. y de carne 4.000 kg.

A la hora de cerrar nuestra edición, las expediciones de comestibles eran numerosas.

Biblioteca popular de L' Avenç á 2 resles tomo

Santiago Rusiñol: D' aquí i d' allá.
Lleó Tolstoi: Cortes (primera serie). Traducción de J. Casas Carbó.
J. Massó Torrents: Croquis Pirenencs (primera serie).
Sæcher Masoch: Historietes galizianes. Traducción de J. Casas Carbó.
Erederic Mistral: Nerto, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdaguier.
Josep Aladern: La gent del llamp.
Mossen Jacinto Verdaguier: Viatges.
Moliere: L' Avar, comedia en cinco actos. Traducción de J. Roca Cupull.
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Gacetillas

En la administración de loterías de la plaza de Cort se han recibido esta mañana billetes del sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 20 del corriente, los cuales se venden al precio de 5 pesetas el décimo.

Continúan viéndose muy animadas las sesiones de Cinematógrafo que se verifican todos los días en el Huerto del Rey. Entre otras películas se presentaron ayer al público, Lagos de Suiza, El Niágara y otras varias.

Anoche en la calle de los Olmos y adyacentes tuvieron lugar las pruebas de los arcos voltaicos que esta noche y mañana deben iluminar las citadas vías.

Ayer un operario de la Compañía Mallorquina de Electricidad tuvo la desgracia de caerse de una escalera produciéndose varias heridas.
Fué curado en la Casa de Socorro y después conducido en un carruaje á su domicilio que lo tiene en el caserío de Son Sardina.

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta de Instrucción Pública el título de Veterinario expedido á favor de D. Antonio Martorell Alonso.

En el estanco de la calle de Cererols se expenden billetes de la Lotería Regional que ha de celebrarse en ésta el día 10 de agosto en combinación con el sorteo de la lotería de Madrid del citado día.

Se ha señalado el día 22 del actual para proceder al pago de las fincas ex-

Por telégrafo

Blasco-Soriano

Madrid 14 á las 23'00.

El gobernador ha impuesto á los agentes de policia encargados de la vigilancia de los señores Blasco Ibañez y Soriano un castigo consistente en la suspensión de ocho dias de empleo y sueldo.

Los contendientes han pedido al gobernador que levante la suspensión, habiéndole hecho observar la imposibilidad en que se hallaban de cumplir las órdenes que tenían por no disponer de elementos modernos adecuados á las necesidades del servicio que se les encomendara.

El señor Soriano hablará mañana en el Congreso sobre este asunto. Es inexacto que el gobernador haya presentado la dimisión.

Revista militar.—Tiros á Mr. Loubet

Madrid 14 á las 16'10.

París.—Se ha celebrado la revista militar en Lonchamps.

El acto ha sido brillante. El aeronauta Santos Dumont atravesaba en globo el campo de la revista cuando han sonado varios tiros de revólver dirigidos contra Mr. Loubet.

Reales Decretos

Madrid 14 á las 14'45.

Se firmó el Real Decreto autorizando al ministro de Marina para presentar á las Cortes un proyecto de ley concediendo un crédito para costear las obras del arsenal de la Carraca; otro modificando el artículo 202 de las Ordenanzas de Aduanas; y una combinación de delegados é interventores de Hacienda.

Comentarios

Madrid 14 á las 19'30.

Personas bien informadas creen que se conjurará la crisis y que se buscará una fórmula para evitar que dimita el Sr. Villaverde, en el caso en que se lea el proyecto de ley sobre construcción de la escadra, ó que dimitan los señores Maura y Sánchez de Toca en el caso contrario.

Desórdenes graves

Madrid 14 á las 23'30.

Dublin.—Han ocurrido en esta capital graves desórdenes.

La multitud invadió el palacio del Ayuntamiento en donde se discutía un proyecto de mensaje al Rey Eduardo VII. El lord Corregidor se presentó en la puerta y amenazó á la muchedumbre, lo que exasperó á ésta.

Intervinieron las tropas produciéndose una grave colisión.

Faltan detalles. Entre tanto seguía agitadísima la discusión en el interior del palacio.

El proyecto de mensaje fué rechazado.

Declaración cementada

Madrid 14 á las 23.

Ha sido comentada la declaración que el señor marqués de la Vega de Armijo ha hecho en el Congreso de que el partido liberal no mantendrá el decreto que publicará el Gobierno actual sobre las asociaciones religiosas.

Viajes

Madrid 14 á las 23'15.

El Rey dentro del mes de agosto próximo irá á Santiago de Galicia coincidiendo su viaje con el que hará la Reina á Austria.

Los príncipes de Asturias marcharán á Cannes y á Austria.

Dictamen favorable

Madrid 15 á las 0'30.

La comisión de presupuestos acordó dictaminar favorablemente sobre los créditos para satisfacer las dietas á los jurados y á los testigos.

Suspendió dicha comisión para mañana emitir dictamen sobre el informe del señor Laiglesia respecto del crédito destinado al pago de las obras del arsenal de la Carraca.

De conformidad

Madrid 15 á las 0'30.

Todos los personajes del partido liberal se hallan conformes con la declaración del señor marqués de la Vega de Armijo.

Se ha fijado á la compañía del Norte un plazo de un mes para comenzar los trabajos para la construcción del puente de Marsilla.

Expedientes resueltos

Madrid 15 á las 0'03.

El ingeniero nombrado por el Estado para depurar las responsabilidades de la catástrofe del Najerilla, ha enviado resueltos dos expedientes en los cuales propone que se imponga á la compañía el máximo de la multa.

En breve remitirá los cuatro expedientes restantes.

Consejo de Ministros

Madrid 15 á las 1'30.

Terminó el Consejo de Ministros en el cual se acordaron varios indultos.

También se acordó reproducir el proyecto de ley fijando la competencia del Tribunal Supremo en el procesamiento de los diputados y senadores.

Se trató del proyecto de ley sobre reformas penitenciarias; y otro sobre la extinción de la plaga de la langosta.

Se establecieron previsiones para los trabajos parlamentarios en las sesiones que han de celebrarse las Cámaras antes de las vocaciones.

Toma de Tazza

Madrid 15 á las 30.

Se han recibido detalles de la toma de Tazza.

El combate duró desde la madrugada del día 6 al anochecer de 7.

El campo quedó sembrado de cadáveres.

Las tropas imperiales se entregaron al saqueo.

Han entrado en Fez 87 cadáveres y 30 prisioneros. La población regocijada corrió la pólvora.

El Pretendiente que marcha sobre Tazza, ha tenido un encuentro con la columna de el Menebi.

Desgracia teatral

Madrid 15 á las 13'15.

París.—En el teatro Mangin, mientras se estaba representando el final de una obra de espectáculo, á consecuencia de una falsa maniobra en la maquinaria, cayeron al foso del teatro 16 figurantes.

Trece de estos se hallan gravemente heridos.

Pueblo amotinado

Madrid 15 á las 9'45.

El País publica un despacho de Londres el cual dice que en el momento de discutirse un proyecto de mensaje que el Ayuntamiento de Dublin (Irlanda) iba á enviar al Rey Eduardo, el pueblo se amotinó intentando asaltar la casa de la ciudad.

El lord corregidor invitó á la multitud á retirarse. Los manifestantes no atendieronle intentando penetrar á viva fuerza en el salon sesiones.

Tuvieron que intervenir los soldados, entabándose una lucha sangrienta, de la cual resultaron seis muertos, y 25 heridos.

El mensaje fué rechazado por gran mayoría de votos.

Abandono.—Incendio.—Combate

Madrid 15 á las 9'10.

Tánger.—Los correos llegados de Tetuan dicen que se preparan para abandonar esta ciudad el consul español, la misión católica, los judíos y todos los europeos.

En las cercanías de Benider, Beniseit y Wadras numerosos aduanas han sido incendiadas.

Dícese que Mahomet Torres remitió por correo noticias que hacen referencia á un combate, del cual se desconocen los resultados.

Despachos posteriores al anterior dicen que el crucero *Infanta Isabel* fondeó en Tetuan.

El cónsul invitó á los españoles á que se embarcaran en este buque pero se negaron á ello; con tal motivo el crucero regresó á Ceuta quedando en expectativa de lo que ocurra.

Silvela se lamenta

Madrid 15 á las 14'30.

(URGENTE)

El señor Silvela considera sensible la oposición que hacen á los diputados algunos contra los créditos para el arsenal de la Carraca siendo esta una cuestión que no puede diferirse y que estorba la clausura de las Cortes y detiene aquí á la mayoría.

El Rey no se irá hasta que se apruebe el Mensaje. Después que el Rey se marche las Cortes perma-

necerán abiertas varios días para aprobar las fuerzas de mar y tierra y otros proyectos.

La salud del Papa

Madrid 14 á las 14'45.

Según noticias recibidas de Roma, el estado del Papa es desesperado.

Durante la última noche ha sufrido vómitos, perdiendo á intervalos el conocimiento.

Parte facultativo

Madrid 14 á las 16'10.

El parte facultativo por los médicos á las 9 de la mañana, dice que en la noche última el estado de S. S. no sufrió cambio alguno.

El pulso es débil y da 92 pulsaciones; las aspiraciones son 30 y la temperatura es de 36'5 grados.

El Papa gravísimo

Madrid 14 á las 17'45.

Roma.—El doctor Laponi ha declarado que el Papa está gravísimo, pero que no teme un próximo fin, juzgando que el enfermo podrá vivir dos ó tres horas. El corazon se halla en buenas condiciones. Padece de anemia cerebral con pérdida parcial de la lucidez.

A las 7 de esta tarde celebrarán nueva consulta los doctores Mazzoni, Laponi y Rossoni.

Parte médico

Madrid 14 á las 23'15.

Roma.—El parte facultativo de las ocho de esta noche dice que el Papa ha pasado el día bastante tranquilo, experimentando dentro de breves periodos alguna depresión.

El pulso está débil con 86 pulsaciones las aspiraciones son 32 y la temperatura 36'06 grados. Las fuerzas disminuyen lenta pero progresivamente.

Opiniones

El doctor Mazzoni ha declarado que la catástrofe lo mismo puede ocurrir enseguida que dentro de varias horas.

El líquido pleurítico se reproduce.

El periódico *La Tribuna*, dice que ha llegado el médico que ha de embalsamar al Papa.

El parte de las nueve

Madrid 15 á las 13'15.

Roma.—El parte que los médicos han dado á las nueve de la mañana dice que el Papa consiguió algunas horas de reposo durante la noche última.

En el parte se hace constar que el pulso de S. S. dió 82 pulsaciones y alcanzaron á 30 aspiraciones. La temperatura es de 36'2 grados.

No hubo ningun cambio en el estado general de Su Santidad.

La bolsa de hoy

Madrid 15 á las 16.

Interior contado	76'65
Interior fin de mes.	76'67
Amortizable 5 por 100	97'55
Banco de España	474'00
Compañía de Tabacos.	437'50
Francos	37'15
Exterior de París	88'95

propiadas para la construcción de las obras del trozo 1.º de la carretera de tercer orden de Santa Margarita á Inca por Llubí, cuyo pago se efectuará en la Alcaldía de Llubí.

En Deyá durante el mes último ocurrieron 3 nacimientos y ninguna defunción.

El comisario de Guerra de Palma convoca licitadores para la compra de los artículos de consumo destinados al Hospital Militar de esta plaza.

El día 20 de agosto se verificará en Madrid una subasta para la adquisición de 16.980 metros de lienzo de algodón destinados á la construcción de calzoncillos para los enfermos de los hospitales militares.

La recaudación de las cuotas de consumos del primero y segundo trimestres señaladas á los vecinos del Extra-radio tendrá lugar hasta el día 31 del corriente mes en la caseta del fieltro de la que fué Puerta Pintada.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde y del Sr. Comandante de la guardia municipal acerca del abuso que cometen los dueños de los mesones de esta capital, y principalmente el del que está situado en la calle del Santo Espíritu, ivadiendo con los carros la vía pública y dificultando con ello el paso.

La banda municipal ejecutará el siguiente programa el día 16 de Julio de 1903 á las 22 en la fiesta de Nuestra Señora del Cármen:

- 1.º Quinteto, Paso-doble Martín Perales.
- 2.º Serenata andaluza, Inghel Crecht
- 3.º Célebres malagueñas, de Cornetín, Vila.
- 4.º María Heriette, Aventure Montagne.
- 5.º La Corria de toros, Cuarteto-Chueca.
- 6.º Enseñanza Libre, Tango Jiménez.
- 7.º El Motete, Paso-doble Serrano.

En el vapor correo de Barcelona han llegado los señores Pastor y Amengual comisionados del Instituto Español, sociedad de seguros sobre enfermedades domiciliado en Barcelona.

Desearnos feliz estancia entre nosotros

Esta mañana ha comparecido ante el Sr. Comandante de la guardia municipal un matrimonio mal avenido que promovía escándalo en la vía pública.

Sandwiches-Pajarita

Cristalería Económica.—Fideos, 4.

CAFÉ MAHONÉS

Programa de la velada musical que se dará esta noche de ocho y media á once:
1.º Sinfonía *Paeta y Albeano*.—2.º Capricho *Moraima*.—3.º Preludio de *Cavalleria Rusticana*.
4.º Dúo de *La Revoltosa*.—5.º Coro de murmuradores de *El Mantón de Manila*.—6.º Wals *Boston Elsa*.

Se sirven helados á domicilio.

Café Restaurant Lírico

Programa del concierto vocal que se dará esta noche.

- 1.º *Allegro*, Beethoven.—2.º *Non t' amo più*, señor Fernández.—3.º *In felice* (*Hernani*), Sr. Piña.—4.º *Rondó*, Mendelssohn.—5.º *Epilogo Mefistófele*, Sr. Fernández.—6.º *Sinón Bocacenera*, Sr. Piña.

NODRIZA

Se desea una con buenas referencias, leche lo más tierna posible, para criar en casa de los padres, Jaime Ferrer 21, 2.º

maravillosos, se apresuró á llenarle otra vez su vaso de vino.

—¡Á vuestra salud, señor Hogier! dijo; á la salud de los duendes que tanto miedo causan á mi tía...

—Supongo que será cuando yo no estoy aquí, replicó Hogier, á quien el vino de moscatel daba cierto atrevimiento.

—Y apuré su vaso de un trago. Luego comió con excelente apetito, fijando siempre una mirada amorosa en Margarita, y bromeando agradablemente con Pánfilo, que parecía querer conducirse de un modo algo intemperante. Al cabo de un cuarto de hora comenzó á sentir ligeros mareos, y que el vino se le iba subiendo á la cabeza; también le pareció que las paredes de la sala se alejaban ó cambiaban respectivamente de sitio; pero esta embriaguez que tan de improviso experimentaba nada tenía de triste. Muy al contrario, sentía una especie de bienestar que le hacía ver todo de color de rosa, y la viuda de Chateau-Landon le pareció de una hermosura sin límites y sin comparaciones.

El primer síntoma de mis polvos se revela con la alegría, pensó Nancy.

Una mirada que cambió con la joven reina la hizo decir en voz alta:

—¡A fé mía! me parece que os hemos festejado suficientemente, querida tía, y

yo que no tengo miedo de los duendes ni de los espíritus...

—¡Qué feliz eres!

—Tengo ganas de ir á acostarme, si me lo permitis.

—Yo también, dijo Raul.

—Hace mucho calor para dormir, repuso Hogier riéndose; y la otra noche, cuando vinieron á despertarme en París...

—¡Oh! ¡oh! pensó la reina, los polvos comienzan á obrar; vamos á ver.

Y dirigiéndose á Nancy, añadió:

—Pues bien, podéis retiraros, hijos míos... Pero yo tengo mucho miedo en este vetusto castillo, y si este caballero tuviera la bondad de acompañarme...

—¡Oh! con mucho gusto, señora...

—Esperaría hasta que fuera de día para acostarme.

—Y entre tanto conversaremos, murmuró Hogier.

—Me contaréis vuestro viaje.

—¿Qué viaje?

Y Hogier, dominado aún por un resto de razón, procuró recordar la importancia de la misión secreta que le habían confiado. Nancy y Raul se esquivaron sin hacer ruido, y el paje cogió al salir del brazo á Pánfilo.

—¿A dónde me lleváis? preguntó éste, que salía con sentimiento de la sala porque aún quedaba vino moscatel en el fon-

—(280)—

—¡Y que es vengativa! y creo en fin, añadió Nancy, que tú eres mucho más afortunado en este momento, en tu casaca de paje, que el rey de Navarra en su colete de seda.

—Querida Nancy, murmuró Raul, tenéis más talento que un diablillo.

Y cogiendo la cabeza de la linda camarera con ambas manos, le dió un beso.

—¡Quieto! murmuró Nancy; ¡escuchemos!

XXXII

Margarita era hija de Catalina de Mélicis que, antes de abandonarse á los áridos cuidados de la política, había sido citada en el mundo entero como la más seductora de las princesas: Margarita era nieta de Francisco, el príncipe más galante de su tiempo. Margarita había ayudado con sus consejos y su juvenil experiencia al anciano señor de Bourdeille, abate de Brantome, cuando componía su libro inmortal de las *Damas galantes*, y Margarita, en fin, había estudiado el arte difícil de las seducciones, y ninguna mujer sabía mejor que ella dar entonación melodiosa á su voz, tomar una actitud encantadora y lanzar una mirada tierna y dulce. En cuanto salieron Nancy y Raul, Margarita se reclinó en un ancho sillón donde estaba

—(273)—

mujeres y un jovencito, después de haberles ofrecido que serían su paladín.

—Señora, no dudéis que...

La llegada de Pánfilo interrumpió las explicaciones de Hogier. El mayordomo se presentó con su servilleta debajo del brazo á presidir esta segunda cena de los huéspedes que la casualidad enviaba al antiguo castillo de Bury.

—Señor Hogier, dijo de nuevo Nancy, mi tía es muy miedosa, y debéis perdonarla. Si supiera como yo lo que fuisteis á hacer en Blois...

Hogier se puso colorado.

—Es muy sencillo, repuso; me habían encargado en París de un mensaje, y lo llevé á la persona á quien venía dirigido.

—¡Bravo! dijo Nancy; pero el caso es que no se os cree...

Después de haberse ruborizado, Hogier comenzó á palidecer, pues se figuró que le habían descubierto.

—¡Oh, Dios mío! continuó la hipócrita camarista, no creáis que el mal sea grave, señor Hogier.

—Pero... señorita...

—Si no se amara á nuestra edad...

—¡Amar! ¿Qué queréis decir?

—Que sin duda, hace poco se habrá abierto en Clois una persiana y una manecita blanca habrá estrechado la vuestra.

CALLOS-DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre cura!

Prevenir contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto...

CONFITES ANTIVENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEJETAL Costanzi



Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI

Las celebridades medicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente la purgación venérea...



La Gresham

Compañía de Seguros sobre la Vida y Rentas Vitalicias

FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848

Activo en 31 Diciembre 1902

Ptas. 206.991.730

SUCURSAL ESPAÑOLA: ALCALA, 23, MADRID

Oficinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares

Plaza de Cataluña, 9, Barcelona. Teléfono, 1593

Inspector del Distrito, D. ORESTES DE MORA.

Banqueros en Palma: El Fomento Agrícola.—Para informes dirigirse a D. JOSE DE FUSTER, Palacio, 14.

Gran adelanto en la agricultura

Arado sistema Meliá. Con patente de invención núm. 31.299. Este arado, de hierro forjado, tiene la ventaja sobre los demás...

Una de sus aplicaciones es escardar las fincas sembradas con surcos alternados a chorillo, ó sea labrar los sembrados todas las veces que quiere el propietario...

Para la siembra de chorillo aventaja el 20 por 100 sobre el sistema ordinario.

Precio total del arado completo con brazos de tiro, espigo y mané de madera, 80 pesetas aproximadamente.

¡Ojo agricultores!

Nuncá las cápsulas

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS (Purgaciones) GONORREIAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 PESETAS en las farmacias.—Palma: Farmacia Valenzuela, Plaza Cuarters, 14 y en el Centro Farmacéutico.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

Descubrimiento importantísimo



INVENTOR

A. Charles Lambert, París Calle Balmes, núm. 106 BARCELONA

Por fin llegó á España la especialidad, única en su género, del eminente Dr. Charles Lambert, de París.

Este Elixir debe tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación haya desaparecido.

Precios de las píldoras, 4'50 ptas. La Inyección 3'80 y el Elixir 3'80.

De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de la Sra. Viuda de Nicolás Ferrera, Rubí núm. 11. Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito inventor Calle Balmes, núm. 106, Barcelona.

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar realce á sus naturales atractivos

Nada hay que pueda compararse con la célebre



AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermoear y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas.

CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

¡CUIDADO CON LAS IMITACIONES!

Exíjase siempre la "MARCA INDUSTRIAL" de los ÚNICOS PROPIETARIOS

LANMAN & KEMP, NEW YORK.

Servicio semanal y directo

entre Palma, Marsella y Argel

Salidas para Argel, los miércoles á las DOS de la tarde

Salidas para Marsella, los sábados al MEDIO DIA

el vapor francés Bastiais

Aviso á los señores cargadores

La carga para MARSELLA se admitirá los VIERNES la que se envíe los sábados, deberá estar sobre el muelle de embarque antes de las diez de la mañana.

Los cargadores recogerán antes de enviar sus géneros al muelle la papeleta de admisión.

Los gastos que ocasione la mercancía pasadas cuarenta y ocho horas de su descarga, serán de cuenta de los receptores.

Pasajeros. Deberán estar á bordo una hora antes de la fijada para la salida.

Para más informes dirigirse á la Agencia del vapor, Monjas, 14.

Comercio de maderas

DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita Plaza del Olivar, (antigu) almacén de Can Cetre)

CALLOS-DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultados!

Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor y la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas.

Una peseta

¿Existe calvicie verdadera?



La calvicie no es como nos figuramos generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello...

tamente incurable se reduce á los diversos casos en que á consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se irma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.

La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despoblar en edad temprana la cabeza del hombre.

¡Después de haber estado de coasa está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue á conocimiento de todos el importantísimo descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriológico ruso, V. Stakanowitz, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú...

Único concesionario para la venta en España y Portugal

M. Fernández Zarazola

(Proveedor de la Real Casa)

GERONA

Precio del frasco: 7'50 pesetas

Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumería de D. Francisco Meriá, Cádiz, 6, Sucesor de Casasnovas.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona

A. FOLCH Y COMPANIA

El día 24 de Julio saldrá para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, el vapor de vapor

ARGENTINO

clasificados en el Lloyd 1914. I

Adoptando carga y pasajeros para los resultados puros. Conocimientos directos interiores y despacho Oficinas de la Islaña Marítima, Palacio 28, Palma.

MAGNESIA DE BISHOP.

Advertisement for Magnesia de Bishop, featuring a bottle illustration and text describing its medicinal benefits for various ailments.

Fábrica de cajas de cartón y madera

PARA FARMACIA

de Jaime Pere ió y Salom

Camino de la Vileta, Palma

(274)

Estas palabras de Nancy causaron en Hogier doloroso estupor.

—¿Yo? ¿yo? exclamó.

Y dirigió una mirada á Margarita que parecía decir:

—¿Cómo puede suponerse que yo ame en el mundo á otra mujer que vos?

Esta mirada y este acento fueron tan elocuentes que impresionaron á la joven reina.

—Es posible, pensó, que este joven sea el mandatario del rey de Navarra; también es probable que tenga la misión de seguirme y espiarme; pero, á pesar de todo, él me ama...

Y Margarita añadió en el fondo de su corazón:

—¡Ah! peor para el rey de Navarra si ha querido hacer de él un instrumento; ya verá el partido que yo sabré sacar de ese hombre...

—¿Cómo! dijo Nancy ingenuamente; ¿no íbais á Blois para?

—No, señorita.

—¿Lo juraríais?

—¡Por mi honor!

—En ese caso, perdonad, me engañé; cenemos, señor Hogier...

Nancy descorchó ella misma una de las botellas de moscatel, y Pánfilo cogió de la mesa un cuarto de venado y lo llevó á un aparador para trincharlo. Casi en seguida

(279)

desigual hasta su cuarto, sin cuidarse apenas si le seguían ó no los jóvenes; pero en lo que menos pensaban estos era en eso.

Nancy cogió la mano de Raul y le llevó á la puerta del comedor que habían cerrado al salir, y se puso á mirar por el agujero de la cerradura.

—¿Qué es lo que hacéis? preguntó Raul.

—Mi oficio; escucho y miro por los agujeros de las cerraduras, como debe hacerlo toda camarista bien educada, respondió Nancy.

—¿Y creéis qué?...

—Querido mío, respondió Nancy riéndose, yo creo muchas cosas. En primer lugar, creo que mis polvos hacen á las personas comunicativas.

—Esa era al meros la opinión de vuestro padre, ¿no es verdad?

—Creo en seguida que Hogier está chispado...

—Eso se ve.

—Que es emprendedor y que la reina hará lo imposible por averiguar cómo se halla en su posesión el anillo del rey de Navarra.

—Creo lo mismo que vos.

—Creo además, prosiguió Nancy, que mi señora encuentra á Hogier muy de su gusto...

—¿De veras?

(278)

do de una botella. Pero su vacilación duró poco, pues vió á Hogier tomar la botella y llenar su vaso con lo que contenía.

Dió pues un gran suspiro y siguió á Raul.

—¿Cómo! señor Pánfilo, dijo, Nancy; ¿no habéis comprendido, y eso que sois hombre de edad?...

—¿Qué?

—¡Ay qué mayordomo tan cándido!

Y Nancy soltó una risotada.

—¿No comprendísteis, dijo Raul, que nuestra tía y Hogier...

—¿Se aman?

—Deben casarse durante la vendimia...

—O quizás antes, murmuró la maliciosa Nancy.

—Y es menester dejarlos solos en poco...

—Es justo.

—Por lo mismo, deberíais ir á acostaros, señor Pánfilo.

—¡Buena! ¡buena! dijo el mayordomo que ya comenzaba á describir zig-zags fabulosos en el vestibulo.

—Debéis estar fatigado...

—Es verdad... Buenas noches, señorita... Buenas noches caballero...

—Buenas noches, señor Pánfilo.

Y el digno mayordomo asió el pasamano de hierro de la escalera, que le fué de grande auxilio, y subió con paso lento y

(275)

la supuesta señora de Chateau London hizo como que se estremecía.

—¿Qué tenéis, señora? se apresuró á preguntar Hogier.

—Creo haber oído un ruido... ahí...

Y señaló las ventanas. Hogier se levantó, fué á abrir una de ellas y se inclinó hacia fuera.

—No veo nada, dijo.

—¡Ah! exclamó la reina.

—Y tampoco oigo nada.

—Perdonadme, de noche soy muy cobarde.

Hogier volvió á cerrar la ventana y volvió á sentarse en su silla sonriéndose y dirigiendo una mirada llena de ternura á la viuda de Chateau London.

Pero Nancy, pronta como el rayo, había sabido aprovechar esta ausencia momentánea; mientras Hogier volvía la espalda, la aguda camarista dejó caer en su vaso un grano de esos polvos maravillosos que debían hacer sinceros á los amantes y arrancarles sus más íntimos secretos.

La reina, Raul y ella se miraron maliciosamente.

—Ya está hecha la jugada, pensó el paje.

Por lo que toca al Pánfilo, seguía trinchanto gravemente su venado, y no había visto nada.

Nancy, que sin duda tenía prisa de que Hogier tomara los polvos